

Malmierca recibe a Director General de la FAO

Claudia Fonseca Sosa

El ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX), Rodrigo Malmierca Díaz, recibió este jueves al director general de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), José Graziano da Silva, quien llegó en horas de la tarde a Cuba para una visita de trabajo.

Malmierca recordó que la cooperación cubana con la FAO ha sido histórica, tanto a nivel nacional como en terceros países, aunque dado el potencial existente estos vínculos pudieran ampliarse.

Por su parte, Graziano da Silva se refirió a los proyectos de colaboración de la FAO en la región de América Latina y el Caribe y en África, que comprenden el tema de la seguridad alimentaria y la lucha contra el hambre, y que contribuyen a fortalecer la cooperación Sur-Sur.

El dirigente brasileño arribó a La Habana procedente de México, donde sostuvo en-



El titular del MINCEX, Rodrigo Malmierca, recibe al director general de la FAO, José Graziano da Silva. FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

cuentros con funcionarios del Gobierno. Fue recibido en el aeropuerto internacional José Martí por el viceministro del MINCEX, Orlando Hernández Guillén, y el representante de la FAO en Cuba, Theodor Friedrich.

En su segunda visita a la Isla, Graziano da Silva tiene programado revisar con las autoridades cubanas el estado actual de la colaboración del país con la FAO, y de esta última con la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), de la cual Cuba ocupa este 2013 su Presidencia Pro Témpore.

Inaugurado Seminario Internacional de Longevidad

José A. de la Osa

El envejecimiento poblacional acelerado implica un drástico cambio en los sistemas sanitarios, la política, la economía, la cultura y la sociedad en general, y en este sentido Cuba no es una excepción, indicó ayer la doctora Cristina Luna, viceministra de Salud Pública (MINSAP), al inaugurar el XI Seminario Internacional de Longevidad Satisfactoria, que se desarrollará hasta el sábado en La Habana junto al VIII Encuentro de Centenarios.

Al triunfo de la Revolución en 1959 solo el 6 % de la población rebasaba los 60 años; en la actualidad se eleva al 18,3 % y se predice que para el 2025 esa cifra se situará en alrededor del 25 %.

La esperanza de vida en Cuba era de 57 años en 1956, mientras que en la actualidad alcanza los 81,3 para las mujeres y 78,2 para los hombres. El número de centenarios sobrepasa los 1 500.

Estos datos son de interés puesto que los ancianos son la parte de la sociedad que más recursos de salud consumen, y, también, es una población que requiere de asistencia con características especiales para su atención, para lo cual nuestro país se prepara aceleradamente, señaló la Viceministra.

Cuba ha creado, continuó diciendo, una infraestructura para la atención del adulto mayor, y ha formado los recursos especializados para su atención, aunque reconoció que "aún no estamos satisfechos", pues el reto que implica el envejecimiento poblacional va más allá de la creación de estructuras de salud y personal calificado para la atención del anciano.

Para enfrentar el reto del envejecimiento poblacional, dijo, contamos con la fortaleza que representa un Estado socialista, donde toda la sociedad se pone en función de esta premisa.

Puso de relieve que la formación de recursos no debe limitarse a lo relacionado con la atención médica, puesto que la rapidez con que ha ocurrido el envejecimiento demográfico y sus consecuencias, obliga a que toda la sociedad participe en el objetivo de mejorar el bienestar de los adultos mayores.

La promoción y divulgación de una cultura gerontológica y el respeto a sus valores, subrayó, es un recurso inagotable para enfrentar el reto del envejecimiento poblacional.

Una conferencia magistral sobre **La investigación científica y su impacto en los sistemas de salud: ¿qué hemos aprendido?**, a cargo del doctor Agustín Lage Dávila, director del Centro de Ingeniería Molecular, abrió la agenda del evento en el que participan delegados de nueve países, incluida Cuba.

Presidieron el acto Eugenio Selman-Housein Abdo, presidente de la Asociación Médica del Caribe y del Club de los 120 años; Alberto Fernández, jefe del Departamento de Atención al Adulto Mayor del MINSAP; Miguel Valdés Mier, jefe del Grupo Nacional de Geriátrica, y Humberto Arencibia, presidente de la Sociedad Cubana de Geriátrica.

Previo al inicio del Seminario se realizó, en áreas aledañas al Hotel Nacional, una **Caminata de la eterna juventud** en la que participaron adultos mayores y población en general, acompañados de glorias del deporte cubano.

Rescate de espacios públicos saluda medio milenio de Bayamo

Dilbert Reyes Rodríguez

Con cuatro parques totalmente remozados y la inauguración de tres instalaciones deportivas comunitarias rescatadas del deterioro constructivo y el desuso, Bayamo materializó otro saludo al aniversario 500 de la fundación de la villa (5 de noviembre de 1513).

Emblemáticas, populares y significativas en la cotidianidad de la capital de la provincia oriental de Granma, ya tienen valor de uso las pequeñas plazas Juan Clemente Zenea, de las Madres, José Joaquín Palma y Francisco Maceo Osorio, beneficiadas fundamentalmente con la reposición de bancos metálicos coloniales, reconstrucción de aceras, contenes y jardineras, y la habilitación de todas sus luminarias.

Ramón Cámbar, presidente del comité organizador del programa general por los 500 años de Bayamo, destacó, en particular, las acciones de conservación metódica sobre estatuas, bustos y monumentos emplazados en dichos espacios; para lo cual contaron con el talento de especialistas de restauración patrimonial y prestigiosos artistas locales.

También dos combinados deportivos, ubicados en los repartos Camilo Cienfuegos y Rosa La Bayamesa, abrieron sus puertas a la población con sedes reconstruidas completamente, y cuyas condiciones actuales permitirán explotarlos tanto en la práctica física masiva y comunitaria, como en el entrenamiento especializado de atletas en formación.



La plaza con el monumento que guarda los restos del patriota José Joaquín Palma fue objeto de remozamiento.

FOTO DEL AUTOR

El primero de los gimnasios, equipado con seis nuevas mesas de tenis en uno de sus salones, y en otro un ring completo de boxeo apto para combates y entrenamientos, será la sede municipal de estas disciplinas; entre tanto el segundo dispone de un colchón para deportes de combate y espacios para ejercicios aeróbicos dirigidos.

Renovaciones totales de techos, pisos, carpintería, pintura, luminarias, edificaciones de cátedras y baños, y habilitaciones de modernos implementos deportivos y equipos de audio, fueron los objetos principales de las obras, protagonizadas por los propios profesores de los combinados deportivos mencionados, de otros cercanos, y con el aporte de la vecindad.

Además fue reabierto la Academia de Ajedrez de la capital de Granma, a la cual, entre otras acciones, cambiaron el techo, restauraron la carpintería patrimonial y modernizaron su equipamiento, incluidas algunas nuevas mesas con tableros y relojes de competencia.

Cámbar precisó que con el Día Internacional de los Trabajadores —al cual también estuvieron dedicadas estas obras— se inicia otra etapa en el rescate de espacios públicos que incluye instituciones culturales, plazas de mayor envergadura constructiva como el conjunto monumental Retablo de los Héroes, y el parque museo Níco López, antes cuartel Carlos Manuel de Céspedes, asaltado por revolucionarios de modo simultáneo a las acciones del Moncada, el 26 de julio de 1953.



Dolores puede traer dolor

LA HABANA.—En la calzada Camilo Cienfuegos (Dolores) y calle 13, en Lawton, en una de las esquinas del Complejo Deportivo Rafael Conte, desde hace varias semanas hay un bache que primero fue tapado con una plancha de acero y ha ido convirtiéndose en una pequeña furbia, actualmente rellena con escombros y señalizada por unos palos con

trapos que de noche asemejan personas conversando en medio de la Calzada. Miles de vehículos de diferentes tipos transitan diariamente por esa arteria. ¿Hay que esperar un accidente para que las autoridades competentes busquen una solución? No permitamos que Dolores pueda traer un dolor. **(Texto y foto: Juvenal Balán Neyra)**